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InformaRotary 
Buon compleanno ai soci nati nel mese di  Gennaio:  

Ferdinando Rama (20), Lucrezia Priolo (26), Danilo Candellero 

(28) 

Pet Therapy 
 

 Il nostro Distretto ha adottato alcuni cani addestrati per la pet therapy all’interno 

dell’Ospedale Regina Margherita di Torino. Obiettivo è rendere più piacevole il rico-

vero dei bambini, di migliorarne la qualità di vita attraverso il gioco per lasciar loro 

un buon ricordo dell’ospedaledopo la dimissione. 

La capacità degli animali di rapportarsi con isentimenti umani ha trovato applicazio-

ne nei percorsi terapeutici. Sono le motivazioni che hanno portato il distretto a sup-

portare l’iniziativa della Fondazione FORMA nei reparti dell’Ospedale dove i piccoli 

pazienti trascorrono giornate di ricovero di breve o lungo periodo. 

L’iniziativa ha riscontrato elevata partecipazione da parte dei bambini. I risultati si 

sono rivelati straordinari e l’opinione dei medici ha ulteriormente spinto ad incre-

mentare le giornate dedicate agli incontri. La presenza dei cani si è rivelata di gran-

de aiuto per superare la paura, il dolore, lo stress dell’ambiente ospedaliero e 

l’assenza dei genitori e della famiglia. 

Il Governatore consegnerà il nostro contributo alla Fondazione FORMA venerdì 9 

febbraio, in occasione di un rinfresco al quale parteciperanno la Dott.ssa Franca 

Fagioli del Dipartimento di Scienze della Sanità Pubblica e Pediatriche, il dott. Anto-

nino Aidala Presidente di FORMA insieme ai medici ed ai bambini del reparto. 

Quattro Assi del Club 
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Serata di affiatamento 

Giovedì, 18 Gennaio - Albergo Regina 

Conviviale con familiari  

Caminetto & Consiglio Direttivo 

Soci presenti: Aimaretti,  Avondetto A., Battisti, Borgio, Bruera F., Bruera M., Darò,  

Debernardi,  Gardiol, Gasca, Maio, Occelli A. Priotto, Rinaudo,  Stravicino, Rissolo,   

Vergnano D.  

Percentuale presenti: 26,98% 

Il verbale di questo consiglio direttivo è pubblicato sul bollettino di Dicembre 2023 

Presiede: Marcello Bruera 

Sono presenti le signore e i signori: Anna Barbarossa, Pierfranco Bruera, Daniela 

Comba, Patrizia Percivati, Marina Roetto  

Soci presenti: Borgio, Bresso, Bruera F., Bruera M., Bruera R., Buson, Caligaris, Can-

dellero, Chiabrando, Chiale, Chiriotti, Darò, Debernardi, Franco, Gasca, Gaudino,  

Occelli A., Occelli F.,  Rissolo, Scalerandi, Spidalieri, Stravicino, Vergnano A., Vogel. 

Si scusano per la loro assenza:  Aimaretti A., Avondetto A., Brosio, Ciancio, Gardiol, 

Giordano, Maio, Mazzuoli, Priolo, Priotto, Rinaudo, Rovei, Talamonti, Vergnano D., 

Vinci  

Percentuale presenti:  38,10% 

Serata di affiatamento: un momento di confronto tra noi era veramente essenziale. 

Abbiamo avuto un dicembre 2023 fitto di impegni ed era bene  fare tutti insieme 

una sintesi e una verifica di ‘Midterm’. 

La serata tra noi  è sempre molto piacevole e Miky ci ha veramente coccolati con un 

Menu a base di pesce super raffinato…  piatti buonissimi! 

Abbiamo quindi ricominciato molto bene l’attività rotariana dopo le vacanze. 

Il Presidente ha quindi riepilogato brevemente i services svolti nel mese di dicembre, 

il grande successo de ‘Lo studio è premiato’ che ora grazie a Don Osella è  rivolto 

anche a studenti universitari, il nuovo service “Rotary per più piccoli’, una sperimen-

tazione che grazie al generosissimo apporto di tanti soci ha consentito una raccolta 

fondi interessante, per non dire dell’importanza del service ‘Libri per tutti’ e del con-

tinuo supporto di criticità scolastiche alle quali il Club risponde sempre con prontez-

za. 
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Il Nostro Vice Presidente Gasca ha inoltre illustrato le prospettive di sviluppo in set-

tori che in precedenza hanno avuto poco seguito, le proposte di Global grant e di 

District grant che si stanno affacciando. 

La discussione è stata animata e sono state individuate interessanti iniziative, ora in 

fase di studio,  per dare ulteriore sostegno e consistenza ai percorsi già intrapresi e 

che necessitano sempre di nuove risorse, viste le crescenti criticità ed emergenze 

sul nostro territorio. 

Da ultimo, per essere ancora più efficienti ed informati sulle iniziative in calendario, 

è stata presentata la nuova app di Club per la prenotazione dei vari eventi che ci 

coinvolgono, costituente uno sviluppo della piattaforma introdotta da Francesco 

Bruera ed utilizzata fino a ad ora. 

Pochi giorni dopo essere diventato socio del nostro Club, infatti Francesco ha pensa-

to come facilitare la prenotazione ai soci e snellire nel contempo il lavoro del Segre-

tario e del Tesoriere, che lo ringraziano di cuore, e si è generosamente prodigato per 

individuare una soluzione efficace della quale l’attuale proposta costituisce l’evolu-

zione. 

Che dire …  l’ultima app è stata studiata da un familiare di un socio di nome Pier-

franco Bruera, che ha sviluppato ulteriormente il form di Francesco Bruera ..  ma il 

virus tecnologico avrà  contagiato il nostro Presidente  Marcello Bruera che ora ri-

sponde anche su whatsapp!  
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La fragilità del paziente oncologico 

Presiede: Marcello Bruera 

Ospiti del Club: Dott. Mauro Magnano e Dott.ssa Sahira Emric  

Ospiti dei soci: di Bruera M.: Dott. Marco Goldaniga, Dott.ssa Isabella De Vecchi, 

Sig.ra Carmen Manzi, Cons. Reg. Paolo Ruzzola; di Stravicino: Dott.ssa Chantal Re  

Sono presenti le signore e i signori:  Daniela Comba, Patrizia Percivati, Marina Roet-

to,  Eugenia Scalerandi.  

Soci presenti: Aimaretti, Aimè, Avondetto P., Borgio, Bresso G., Bruera F., Bruera M., 

Caligaris, Candellero, Chiabrando, Chiale, Darò, De Tommasi, Franco, Gasca, Gaudi-

no, Maio, Martin, Morizio, Occelli A., Occelli F., Priotto, Rissolo, Scalerandi, Spidalieri, 

Stravicino, Talamonti, Vergnano A., Vergnano D.,Vogel.  

Si scusano per la loro assenza: Brosio, Chiriotti, Ciancio, Debernardi, Gardiol, Gior-

dano, Priolo, Pronello, Rinaudo.  

Percentuale presenti: 47,62% 

Giovedì, 25 Gennaio - Albergo Regina 

Dr. Mauro Magnano 

Conviviale con familiari e ospiti 

Dopo l’ultimo appuntamento della cena degli auguri del 21 Dicembre e della prima 

conviviale di affiatamento del 18 Gennaio il nostro Club si ritrova per il primo incon-

tro con relatore per questo 2024 ricco di impegni.  

La serata è stata aperta da un menù in veste “salutare” nonché molto gustoso del 

nostro Miky. 

In vista dell’ospite di eccezione la partecipazione è stata numerosa dimostrando 

subito grande interesse per la tematica affrontata “La fragilità del paziente oncologi-

co” e non poteva essere altrimenti vista la presenza del Dott. Mauro Magnano, at-

tuale Responsabile della struttura complessa ORL Asl TO3 (Ospedali di Rivoli e Pine-

rolo). 

Il nostro illustre ospite è stato come al solito presentato dal nostro presidente che 

ne ha elencato le numerose esperienze sia in ambito internazionale, ma soprattutto 

in ambito territoriale dimostrando ancora una volta come la realtà medica pinerole-

se e dintorni rimane considerevole e illustre. 

Il dottor otorinolaringoiatrico Magnano, autore di circa 9000 interventi chirurgici 

della Specialità (di cui oltre 3000 oncologici) ha espresso con attenta analisi il tema 

della fragilità del paziente non solo durante la fase dell’intervento, ma anche in pre-

trattamento (pre-habilitation) e nella fase di riabilitazione post intervento 

(rehabilitation). 

Fragilità intesa come fenotipo caratterizzato da diminuita capacità di ristabilire l’o-

meostasi dopo l’esposizione ad uno stress, che così incrementa il rischio di un risul-

tato negativo. 

Fragilità che aggiunta ad una patologia oncologica del distretto della testa e del col-

lo pone problemi unici, per le implicazioni estetiche e funzionali che nei pazienti, 
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possono portare a variazioni della personalità del soggetto malato. 

Il percorso, spiega il Dottor Magnano, è molto lungo e prevede molte fasi come (cit) 

il gioco dell’Oca che, anche se irto di molte caselle, sono necessarie per un recupero 

che permetta al paziente una riabilitazione completa nel tempo. 

In tal senso ha espresso 

con diversi dati statistici 

anche la centralità nello 

stabilire un’alleanza tera-

peutica tra il soggetto 

malato, lo staff medico e 

anche il care giver (colui 

che aiuta il paziente nelle 

attività della vita quotidia-

na), cercando di sviluppa-

re una capacità di cono-

scenza del sistema di 

valori del paziente di in-

terpretazione rapporto con la vita e dunque non solo con la patologia a se stante. 

Sempre dai dati illustrati si evince che anche se si sconfigge la patologia il 61% dei 

pazienti sente di dover aver almeno un bisogno insoddisfatto e/o sul lato fisico che 

psicologico, se non propriamente seguito. 

Alcuni esempi spesso denunciati? Pensate che vi sia stato diagnosticato un cancro 

e non siate esperti di terminologia e conoscenza medica; la comunicazione tra il 

vostro medico e voi risulterà già alquanto difficoltosa; a ciò si aggiunge la difficoltà 

di accesso alle strutture ospedaliere (parcheggi e facilità di accesso ai servizi). Tutto 

ciò contribuisce ad una situazione, spiega il nostro ospite oncologo, già di per sé 

molto stressante. Il dottor Magnano spiega come ad oggi le strutture di Pinerolo e 

Rivola pongano attenzione a queste potenziali fonti di stress. 

E allora come la figura del sanitario può in primis aiutare oltre a diagnosi e progno-

si? 

Citando L. Mortari, Seneca, Lettere morali a Lucilio: sentirsi responsabili, avere ri-

spetto e agire con gratuità. 

Tuttavia questa comunicazione efficace deve essere anche frutto di un lavoro  e 

alleanza di competenze (medici e infermieri ) per la sicurezza dei pazienti, soprattut-

to per oncologici, patologia  complessa che richiedono trattamenti multidisciplinari e 

articolati (neurochirurgia, dermochirurgia, etc). 

Parafrasando il concetto con alcune frasi del Kintsugi (l’arte delle preziose cicatrici):  

La ceramica e la vita possono rompersi in mille pezzi…quello che dobbiamo fare non 

è evitare di vivere, ma imparare a ricomporci dopo le avversità…ciò che è rotto può 

essere ricomposto. 

Il Dott. Magnano conclude l’intervento con un video emozionante e omaggio al terri-

torio pinerolese e alla sua storia, proiettato anche in un’altra conferenza con riscon-

tro di successo come lo è stato in questa magnifica serata. 
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Consiglio Direttivo 

Giovedì, 01 Febbraio - Albergo Regina 

Presiede: Marcello Bruera 

Sono presenti: il Presidente incoming Borgio, i Vice Presidenti  Maio e Gasca, il Se-

gretario Debernardi, il Tesoriere Battisti , i consiglieri: Aimaretti, Avondetto, Gardiol, 

Occelli, Rinaudo, Vergnano D.  

Si scusa per l’assenza: il Prefetto Miky Rissolo.  

Ordine del giorno: 

 

Bilancio di previsione “interno” periodo 01/02/24 -> 30/06/24 – Illustrazioni del 

Tesoriere – Proposte del Presidente – Determinazioni in merito. Il Tesoriere rappre-

senta l’attuale situazione economica e gli impegni di spesa futuri. Risultano ancora  

da adempiere:  il Service “Libri per tutti” con una spesa di € 1500,00, il “Service 

sulla legalità e cultura dell’etica” con una spese di € 90, il pagamento di €  

1.600,00 non preventivata nell’esercizio 2023-2024,  in quanto si stratta della ri-

chiesta di rimborso dell’Istituto A. Prever per la conviviale “Lo studio è premiato” del 

2022.   Inoltre occorrerà valutare di integrare il fondo previsto a bilancio per la Cola-

zione del Buon mattino a causa degli aumenti dei prodotti forniti. Vista la situazione, 

il Presidente propone di richiedere un contributo straordinario di € 80,00 a ciascun 

socio. Il CD approva. 
 

Entrata Nuovo Socio – Determinazioni in merito: il Presidente riferisce al Cd che in 

seguito alla comunicazione inoltrata a tutti soci non ci sono state osservazioni di 

sorta e dunque informa il Cd che si potrà procedere con l’ammissione del nuovo 

socio alla conviviale prevista per il 22 febbraio prossimo. Il CD approva.. 
 

Conviviale del 29.02.24 – “Service Libri per Tutti” e service “Il Rotary per i più picco-

li” - Determinazioni in merito / organizzazione. Nel corso della Conviviale del 29 feb-

braio prossimo verranno simbolicamente consegnati i Libri del service “Libri per tut-

ti” e il provento del Service il Rotary per i più piccoli. Saranno a tale scopo invitati il 

Dirigente della Biblioteca dott. Gianpiero Casagrande   Dirigenti dei circoli didattici 

coinvolti,   Dott.ssa Anna Peiretti della Fondazione PAIDEIA , l’Assessore alla cultura  

Franco  Milanesi e con riferimento al service il “Rotary per i più   Piccoli” saranno 

invitate.  la dott.ssa Boaglio per il CISS, la Presidente del CISS Agnese Boni, l’arch 

Milena Bertotto proprietaria del Bar Terrae Miscellanea, con la precisazione che in 

tale frangente sarà ringraziato il prefetto Miky Rissolo per il supporto concreto e per 

aver  gratuitamente fornito il Bar della  dotazione necessaria per operare. Il CD  rin-

grazia fin d’ora  Miky Rissolo ed approva. 
 

Serata Rotariana al Regio del 01/03/2024.  Il Segretario riferisce che per comodità 

di tutti  è stato prenotato un Pullman da 35 posti, dal costo di € 450,00 più IVA ; la 
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quota da rimborsare sarà comunicata  in seguito e varierà a seconda delle adesioni. 

Il CD approva 
 

Programma Conviviali mese Marzo 2024 

07.03 h. 19,30 Aperitivo seguito da Consiglio Direttivo 

14.03 h. 20  presso Ristorante Regina Conviviale con familiari ed ospiti Relatore: 

dott. Fausto Bisoslavo Tema: Ucraina: l’ultima guerra in Europa, incontro con il gior-

nalista 

21.03 h. 20  presso Ristorante Regina Conviviale con familiari ed ospiti – Relatore 

dott. Marco Tampellini Tema : L’ oncologia Ospedale E. Agnelli 

28.03 h. 20  presso Ristorante Regina Conviviale con familiari ed ospiti 

“ROTARIAMOCI” serata con sarabanda musicale quiz e ricchi premi,  con la regia di 

Marco Maio a sostegno del Service  il Bosco Rotary. 

Il CD approva. 
 

Viaggio Rotariano a Madrid e Toledo 1/5 Maggio 2024 – Comunicazioni del Presi-

dente.  Il Presidente comunica che il costo del viaggio è pari  - per la quota individua-

le - € 1.400,00 ed il relativo pagamento verrà effettuato direttamente in agenzia. I 

soci che vorranno  ancora  aggregarsi dovranno  contattare direttamente la  First 

Lady Patrizia Percivati il CD approva. 
 

“Legalità e Cultura dell’Etica” – Adesione / Pagamento Quota. Il progetto è in sca-

denza al  24 febbraio, termine entro il quale il Club  - quale Club padrino – dovrà 

versare la quota di adesione di € 90,00, essenziale per il deposito dell’elaborato da 

parte degli studenti.  Il CD approva 
 

Services proposti dalla Commissione Ambiente – Comunicazioni di M. Maio e deter-

minazioni in merito. Marco Maio quale Presidente della Commissione ambiente : 

1° proposta:  Progetto Pinerolo “Comune gentile” che si sostanzia nel richiedere al 

Comune di Pinerolo di aderire al progetto e dunque di darne atto con Delibera di 

giunta. All’esito Pinerolo sarà annoverata tra i   “Comuni gentili”, operante per la 

tutela dei  valori fondanti il progetto, e sarà attrezzato un  percorso  al Parco Olimpi-

co. L’impegno di spesa previsto e di circa € 500,00; 

2° proposta:  creazione del Bosco Rotary che si sostanzia nel porre a dimora un 

albero per ciascun socio  nell’area vicino a Via Bertairone  in Pinerolo. Il progetto 

sarà attuato con la collaborazione di altre associazioni come Pini per pine e prevede 

un budget di circa € 4.500,00 in quanto ciascun albero ha un costo di € 50,00 e le 

ulteriori spese attengono gli accessori. Il Vica Presidente Marco Maio propone di 

finanziare l’iniziativa attraverso la serata Rotariamoci in calendario al 29 marzo 

prossimo. 

Il CD approva entrambe le  proposte da finanziare attraverso la serata Rotariamoci.  
 

“Progetto Spreco Alimentare ed Alimentazione” - Comunità Laudato Si e Progetto im-

patto Nova Coop – Comunicazioni del V. P. Gasca. La Nova Coop al riguardo ha 

emesso un bando per assegnare € 15.000,00 affinchè siano elaborati progetti volti 

a ridurre la problematica in questione, con l’impegno di tutte le associazioni che 

parteciperanno all’iniziativa di successivamente cooperare per elaborare un proget-

to unico da attuare sul territorio. Laudato si intende presentare il  progetto per il 

recupero alimentare, effettuando una mostra educativa, già ‘sperimentata’ a Mila-

no, il costo della quale verrà sostenuto dalla Diocesi ed una cena preparata con i 
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cibi avanzati dal supermercato, per finanziare l’iniziativa e promuoverla anche 

per quanto attiene gli scopi e le finalità. Il Vice Presidente Gasca propone di 

supportare l’iniziativa anche in considerazione del notevole aiuto e sostegno 

ricevuti da Laudato si per molte nostre iniziativa. Il CD approva 
 

Progetto Forza Nonni – Interesse del Distretto – Comunicazioni del V. P. Gasca. 

Il Vice Presidente Gasca ricorda di aver rappresentato al Governatore, nel corso 

della sua visita al  nostro Club,  l’opportunità di far ‘adottare’ un nonno da cia-

scun Club. Il Vice Presidente riferisce di aver preparato una descrizione del pro-

getto che il Segretario Distrettuale Pontacolone ha distribuito ai Club. Al mo-

mento non ci sono reazioni. Il service consiste in concreto - per ciascun nonno - 

nella consegna di 2 pacchi spesa al mese e in 4 ore al mese di servizio domesti-

co,  oltre a qualche extra, per un costo totale di € 1.500,00 annui. Il Club do-

vrebbe dunque adottare un Nonno  e seguirlo in collaborazione con Specchio 

dei tempi. Il progetto sta ora interessando il Governatore incoming, intendendo 

dare sostegno e corso a questa iniziativa. Il CD resta in attesa di conoscere le 

decisioni del Distretto. 
 

Individuazione del nuovo Tesoriere del 01/07/2024 – Considerazioni. Il Teso-

riere Claudio Battisti per motivi personali rassegnerà le dimissioni alla fine di 

giugno 2024. Il CD con rammarico prende atto e lo ringrazia fin d’ora per il lavo-

ro svolto. 
 

  Varie ed eventuali. 

Il socio Darò ha proposto di interagire con la  Società Storica Pinerolese per 

l’assegnazione di Premi di studio. Il CD incarica di socio Darò di approfondire il 

tema e di riferire al Presidente. 
 

Il socio Darò ha proposto di organizzare un concerto d’organo con finalità di 

raccolta fondi presso la Parrocchia di Roletto – Chiesa del Colletto. Il CD incari-

ca di socio Darò di approfondire il tema e di riferire al Presidente. 
 

Fab Lab del Comune di Pinerolo. Il Vice Presidente Gasca informa che non ha 

ancora ricevuto dal Comune una proiezione per la sostenibilità del progetto e 

sulla sua possibile durata nel tempo, informazione necessaria al fine di sotto-

porre l’iniziativa al  dott. Ceruzzi della Fondazione Ausilia per la ricerca di spon-

sorizzazioni. 
 

Il Presidente evidenzia che il 24/2 è in calendario il Seminario sulla leadership 

e ne darà notizia anche nel corso della prossima conviviale. Il CD approva. 
 

Il Presidente evidenzia ai soci che il 24/3 prossimo è in calendario la Giornata 

dell’ambiente e ne darà notizia anche nel corso della prossima conviviale. Il CD 

approva. 
 

Realizzazione di Teste di cavallo: Il CD approva di procedere alla realizzazione di 

24 teste di cavallo non in bronzo. 

 

Il CD è sciolto alle h. 23,15 
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Hanno redatto questo numero:   Marcello Bruera - Alberto Chiriotti - Elisa Debernardi 
           Thomas Vogel - Miky Rissolo 

Conviviale 

dott. Fausto Bisoslavo  
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Hotel Regina - Pinerolo 
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14 
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il socio Marco Maio 

“Rotariamoci” 
 

Hotel Regina - Pinerolo 
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28 
h. 20:00 

Caminetto con aperitivo  

Consiglio Direttivo  
 

Hotel Regina - Pinerolo 
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dott. Marco Tampellini  
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